

## NO EXPLOTE LA RELIGIÓN, DICEN LOS LÍDERES DE LA FE INDIA

Reunión convocada por sacerdotes católicos insta a los sentimientos religiosos a no confundirse con el nacionalismo o el patriotismo



Los líderes de las comunidades budista, cristiana, hindú, jainista, musulmana y sij representan oraciones antes de su reunión del 5 de abril en Goa. (Foto por Bosco de Souza Eremita / ucanews.com)

**Bosco de Souza Eremita, Panaji**

**India**

**9 de abril de 2018**

Los líderes de las seis principales religiones en la India han hecho un llamado conjunto para terminar con la marca de personas como patriotas o antipatrióticos basadas en la religión en medio de los crecientes intentos de explotar los sentimientos religiosos con fines políticos antes de una elección crucial.

Los líderes de las comunidades budista, cristiana, hindú, jainista, musulmana y sij se reunieron el 5 de abril en el estado occidental de Goa para expresar su angustia ante la tensión comunitaria en varias áreas del país.

**"Nos oponemos enérgicamente a que alguien tome el control de las decisiones individuales. Nadie debe ser catalogado como antinacional o no patriótico según su religión, región o comunidad"**, dijo un comunicado emitido al final de una reunión iniciada por sacerdotes católicos. en colaboración con la conferencia de obispos de la India.

Cada indio tiene dignidad, respeto y el derecho a decidir qué comer, con quién casarse y su fe, dijo la declaración, aludiendo a los grupos pro-hindúes que imponen restricciones a los cristianos, musulmanes y grupos dalit socialmente pobres.

India se está preparando para las elecciones nacionales del próximo año a medida que surgen informes de tensiones religiosas en los principales estados de Bengala Occidental, Bihar y Rajasthan.

Los informes locales sugieren que las tensiones están diseñadas políticamente para dividir a las personas en la línea de la religión y la casta, a medida que los partidos políticos rivales se proyectan a sí mismos como campeones de intereses sectarios.

Las elecciones de abril de 2019 son cruciales tanto para el gobernante [Partido Bharatiya Janata](#) (BJP) pro-hindú como para retener el poder y para que el Congreso rival emerja de su pérdida prominencia política.

Los grupos hindúes que apoyan al BJP son acusados de [atacar a las personas que comen carne](#) , argumentando que la vaca es un animal venerado en el hinduismo, y de tratar violentamente a aquellos que se oponen a la ideología nacionalista hindú, calificándolos de antipatriotas.

[El obispo Theodore Mascarenhas](#) , secretario general de la conferencia episcopal, dijo que se han reportado al menos 270 incidentes sectarios, incluidos ataques vándalos contra iglesias, en los últimos dos años.

Dijo que los grupos de la iglesia planean organizar reuniones de "amistad comunitaria" para ayudar y exhortar a las personas a "superar el poder del odio".

La Sociedad de los Misioneros de San Francisco Javier, popularmente llamada Sociedad de Pilar, colaboró con la Conferencia de Obispos para celebrar la reunión con motivo de 40 años de presencia fuera de Goa, en Mumbai y Nueva Delhi.

Sushil Goswamy Maharaj, un líder hindú, dijo que considerar a los no hindúes como no indios es equivalente a un insulto. "Si hoy una religión no puede ver a otra, entonces India no puede seguir adelante", advirtió.

El monje budista Bikku Sanghasena, fundador de un centro de meditación en Ladakh, dijo que el hombre había dado un gran salto en la ciencia, pero que se había rezagado en la construcción de las relaciones humanas.

Le pidió a la gente que "salga de la mentalidad de que mi país es más grande que el tuyo, mi Dios es superior al tuyo ... porque vivimos bajo el mismo sol y la misma luna en la misma tierra".

El Imam Umer Ahmed Ilyasi, presidente de la All India Imam Association, dijo que aquellos que destruyen la sociedad, especialmente en nombre de la religión, no son humanos sino demonios.

### ***Informes relacionados***

- *Gobierno indio admite aumento de crímenes de odio basados en religión*
- *Los intransigentes hindúes atacan las escuelas cristianas indias*
- *Nacionalismo religioso en la autoaniquilación de la India: obispos*